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 COMMISSIONE DI COORDINAMENTO 
 
 
ANNO 2018  
Riunione – Resoconto sintetico   
 
L'anno duemiladiciotto, il giorno 31 maggio alle ore 17,00, come da convocazione inviata il 23 maggio 
2018, si è riunita la Commissione di Coordinamento, presso gli Uffici di Roma Metropolitane – Via 
Tuscolana 171, con il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione del resoconto della riunione del 11 aprile maggio 2018; 
2. Approvazione dell'Ordine del Giorno della seduta del 22 maggio tenuta in seconda convocazione il 

31 maggio 2018;  
3. Convocazione Assemblea per approvazione modifiche del Regolamento; 
4. Resoconto sui tavoli dei Tavoli (Interdipartimentale, Coordinamento Municipi, Interforze);  
5. Resoconto sui lavori dei Gruppi, anche a seguito degli incontri su art.208 e monitoraggio 101 

proposte;  
6. Situazione di stallo relativa agli interventi di messa in sicurezza attraversamenti; 
7. Workshop Permanente Cultura: Programmazione delle iniziative di Maggio/Giugno; 
8. Progetto #VIALIBERA; 
9. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: 

Pasquale Cialdini (Presidente), Alfredo Giordani (Vice Presidente), Francesco Ciro Scotto (Membro 
Commissione di Coordinamento), Bruno Pietrobono (Membro Commissione di Coordinamento), Pierluigi 
Cordellieri (Membro Commissione di Coordinamento), Leonardo Annese (Membro Commissione di 
Coordinamento), Stefania Pisanti (Segreteria Tecnica della Consulta). Alla seduta partecipa anche Marco 
Santucci (Staff Presidente), Marco Martens (su invito di Alfredo Giordani). 
 
In merito al primo, viene approvato all'unanimità il resoconto della riunione 11 aprile 2018. 

In merito al secondo punto, è approvato l’Ordine del Giorno della seduta del 22 maggio 2018 tenuta in 
seconda convocazione il 31 maggio 2018. 

In apertura, il Presidente illustra l’iniziativa di formazione che sarà svolta in autunno da parte della Società di 
Traumatologia Stradale. A tale proposito, il Vice Presidente illustra, anticipando il settimo punto all’odg, le 
importanti finalità del Workshop Permanente Cultura, relativamente alla necessità di conoscere e mettere in 
rete le diverse iniziative di formazione e informazione sui temi della sicurezza stradale, già condotte dai vari 
soggetti (Università, Ordini professionali, ecc) e di sollecitarne ulteriori come Consulta. Il programma 
maggio/giugno già prevede iniziative interne (promosse dalla stessa Consulta) ed esterne (promosse da altri 
soggetti e patrocinate dalla Consulta). Si evidenzia, in particolare la necessità di affrontare in modo critico le 
diverse iniziative, per condividerle e trovare alla fine un linguaggio comune, che rappresenta la principale 
finalità del Workshop. 

Si ritorna all’Ordine del Giorno. Il dott. Leonardo Annese chiede di inserire tra le varie ed eventuali la sua 
richiesta di dimissioni dalla Consulta Cittadina. 

In merito al terzo punto - Convocazione Assemblea per approvazione modifiche del Regolamento - l’arch. 
Pisanti rende noto che è stata verbalizzata la Seduta del 14 luglio 2017 e che a breve il verbale sarà reso 
disponibile sul sito, sicuramente prima della prossima Seduta. Si evidenzia in ogni caso che tutte le Sedute 
plenarie sono state sempre rese disponibili le video registrazioni delle stesse. 

Francesco Scotto chiede informazioni sulle modalità di recepimento delle richieste di modifica al 
Regolamento. In particolare, relativamente all’intenzione del Dott. Annese a dimettersi, vengono discusse le 
clausole previste dal Regolamento in merito alle eventuali modalità per nominare altra figura in caso di 
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allontanamento di un Membro della Commissione. Si propone di abbassare il quorum della Commissione in 
attesa di nuova nomina in Assemblea Plenaria. A tal proposito, l’Arch. Pisanti illustra sinteticamente le 
richieste di modifica pervenute che saranno oggetto di approvazione in occasione della prossima Seduta e 
quelle che andranno presentate sotto forma di mozione all’Amministrazione in variazione della Delibera 
dell’Assemblea Capitolina. 

Si discute in particolare sulla rappresentatività del Membro della Commissione rispetto all’Ente di 
appartenenza e, quindi, sull’eventuale richiesta di sostituzione da parte dell’Ente di appartenenza, in caso di 
assenza reiterata o eventuali dimissioni, ovvero sul procedere a una nuova votazione che prescinda dall’Ente 
di appartenenza. 

Ci si chiede anche se, in occasione della successiva Seduta plenaria si andrà a votare l’intero pacchetto o le 
singole richieste di modifica al Regolamento. Si stabilisce di fissare la data della successiva Seduta plenaria 
per il prossimo 16 luglio, alle 16,00 presso la Protomoteca. 

In merito al quarto punto all’odg, l'Arch. Pisanti illustra il lavoro dei diversi Tavoli (Interdipartimentale, 
Coordinamento Municipi, Interforze) e, in particolare in merito al quinto punto all’odg, i risultati del Tavolo 
che sta lavorando sull' art.208. In particolare, si sintetizza quanto concordato anche con il Dipartimento 
Mobilità e Trasporti, in merito alle priorità su cui distribuire le quote dei proventi contravvenzionali indicate 
nella Delibera 254/2017. A seguito di discussione, la Commissione ratifica ed approva le seguenti 
percentuali: lettera A (Segnaletica – tot. 28,4 milioni di euro): 70% black point; 26% Bonifica segnaletica; 
4% Catasto; lettera B (Controllo e sanzionamento – tot. 21,8 milioni di euro): 93% Tecnologie; 7% Mezzi; 
lettera C (Altro – tot. 28,7 milioni di euro): 10% Ammodernamento barriere; 40% Manutenzione black point; 
35% Accessibilità e utenti deboli; 15% Cultura. La tabella in dettaglio è allegata al presente verbale.   

In merito al sesto - situazione di stallo relativa agli interventi di messa in sicurezza attraversamenti - si 
rimanda la discussione alla successiva riunione della Commissione. 

In merito all'ottavo punto, l'Arch. Pisanti comunica che il 10 giugno sarà avviata l'edizione zero dell'evento 
“Via Libera”, un’iniziativa di Roma Capitale che prevede la pedonalizzazione di un anello stradale di circa 
15 km. Alla Consulta, con memoria di Giunta, è stato chiesto di interloquire con le varie associazioni ed Enti 
iscritti alla Consulta, per promuoverne la partecipazione. A seguito dei risultati della edizione numero zero, 
la stessa iniziativa potrà essere reiterata una domenica al mese a partire da settembre. Il Presidente esprime 
una serie di perplessità relativamente all’impostazione dell’iniziativa e al percorso scelto per la 
pedonalizzazione. Si conviene, tuttavia, all’unanimità di abbracciare l’iniziativa del 10 giugno, 
rimandandone la valutazione dopo il 10 giugno, sulla base dei risultati concreti e degli esiti della stessa, nella 
successiva riunione della Commissione di Coordinamento. 

Il Vice Presidente Giordani propone di interrompere il coinvolgimento della Consulta nell’organizzazione di 
ulteriori eventi qualora non venga dato seguito alle proposte fatte sull'art. 208.  

Tra le varie ed eventuali, l'arch. Pisanti rende merito all'Associazione “Ti meriti tempo” del bel lavoro svolto 
in occasione dell’evento del 12 maggio “#Rome4Life di primavera”, riportando alla Commissione la 
disponibilità dei referenti dell’Associazione (Davide Campanella e Giovanni Pirri) a supportare la Consulta 
nelle diverse attività di comunicazione dei lavori e delle eventuali iniziative. La Commissione approva tale 
proposta. 

Si definisce, inoltre la data della successiva riunione della Commissione di Coordinamento, il 22 giugno alle 
ore 17:00 sempre c/o a sede di Roma Metropolitane. 

Alle ore 20:30, non essendoci altri argomenti da trattare, la riunione viene conclusa. 
 
 
Il Presidente della Consulta      La Segreteria Tecnica della Consulta	


